

## Cumple una década TLC de México y Chile (El Reforma 14/06/10)

Cumple una década TLC de México y Chile (El Reforma 14/06/10) Luego de la entrada en vigor del acuerdo, las exportaciones mexicanas a ese país han crecido a ritmo promedio de 15% por año. Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2010).- A 10 años de haber entrado en vigor, Chile considera que el acuerdo de libre comercio que contrajo con México es de los más importantes de los que cuenta. "El tratado de libre comercio es considerado por el sector privado y el público como el más exitoso que Chile ha suscrito con cualquier otro país", explicó Germán Guerrero, embajador chileno en México. Luego de la entrada en vigor del acuerdo, las exportaciones mexicanas a ese país han crecido a ritmo promedio de 15 por ciento por año, mientras que las importaciones desde Chile lo han hecho en 11 por ciento. No todos los años han sido positivos, ya que, por ejemplo, en 2009, como resultado de la crisis financiera, los flujos comerciales decayeron alrededor de 30 por ciento. "Tenemos un TLC que contempla buenos mecanismos, ágiles para las oportunidades que presentan diferencias, de tal manera que tenemos un instrumento bastante exitoso, bastante bien, hecho", precisó el diplomático chileno. En la relación comercial, Chile vende a México productos primarios, como alimentos y cobre, mientras que la exportación mexicana a Chile es de mayor valor agregado, especialmente automóviles y electrodomésticos. "Históricamente, México es un país que ha sido muy cercano a Chile y aunque pareciera que para hacer negocios esto no es importante, realmente lo es y dado que tenemos una serie de afinidades podemos entendernos", precisó el diplomático. El tratado con Chile, sin embargo, aún no rinde todos los frutos que debiera, dado que aún falta terminar el capítulo sobre servicios financieros y protección de inversiones. "Es importante completar el tema de las inversiones, tenemos que trabajar en conjunto para que los empresarios de ambos países conozcan las realidades de Chile y México y se invierta más sobre la base de facilidades para invertir, burocracia y seguridad jurídica", dijo Guerrero. Una vez que se negocie este apartado, y entre en vigor, podrá haber participación bilateral en los mercados financieros y de capitales, que hoy no existe. Para este año, el Banco Mundial estima que la previsión de crecimiento para la economía de Chile será de 4.2 por ciento, la cual se recortó desde 4.7 por ciento, como consecuencia del terremoto sufrido en el país sudamericano. "Ya se han visto algunos indicadores que reflejan el costo económico que ha tenido en la actividad el terremoto, reconstruir significará alrededor de 30 mil millones de dólares, de tal manera que en algo nos va a afectar", precisó el embajador.